



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 30 de Octubre de 1936

El aniversario de la fundación de Falange Española La de Cáceres termina el día con una cena cuyo producto ha de ser destinado a engrosar la suscripción contra el paro obrero

EL PADRE DE LOS OBREROS

Luciano López Hidalgo, es todo un carácter, todo un hombre. Es el hombre que Cáceres necesitaba para salir de su abatimiento. Jamás ha pasado por esta Alcaldía nadie que se haya preocupado más del asunto de los parados. Puede decirse con toda seguridad, sin temor a equivocaciones, que este problema es para López Hidalgo una preocupación efectiva, que le tiene totalmente absorbido el tiempo y que no cejará hasta no haber conseguido por completo que en Cáceres deje de ser una pesadilla el hambre de los humildes, de los desheredados de la fortuna.

Esa preocupación de López Hidalgo, por problema de tan vital interés, es la misma que anima a la Falange. La Falange tampoco estará quieta mientras exista un solo hombre que no pueda llevar a su casa el pan necesario para él y los suyos. Por eso, López Hidalgo y la Falange, se encuentran tan íntimamente unidos, tan íntimamente compenetrados. Porque López Hidalgo y la Falange son una misma cosa. Aquél habla por boca de ésta y ésta pone en los labios de López Hidalgo todo ese cariño, todo ese fervor que la Falange siente por los obreros.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

El concierto en honor de Falange Española

Ya habíamos en nuestro número de ayer de la gentileza que el digno alcalde de nuestra Ciudad, había tenido con Falange Española, dedicándole el concierto que por la noche había de tener lugar en el paseo de la Plaza.

En efecto, este se celebró tal y como habiase proyectado, asistiendo numeroso público, que tributo en cuantos momentos se le presentaron, sus aplausos a nuestra organización, reinando en el tiempo que duró el concierto gran entusiasmo.

Se habían congregado en este sitio personas de todas las clases sociales, haciéndose patente el que al pueblo, al verdadero pueblo, se le va cayendo de los ojos la venda que los dirigentes marxistas hasta ahora le tenían puesta.

Ya va viendo claro y ya se va convenciendo de que Falange Española no quiere nada más que su bienestar y que es la única que en todo momento ha velado por él, sin haber pensado nunca en pasarle la cuenta de cuantos sacrificios le costaban a nuestros camaradas que en más de una ocasión dieron su sangre por esta noble causa; y por eso el pueblo en cuantas ocasiones se le presentan, testimonia su afecto a nuestros camaradas en sus desfiles, como ocurrió en el día de ayer, en el que no hubo una calle por donde pasaran las falanges, desfilando briosamente, en que no se les tributaran grandes ovaciones, oyéndose innumerables gritos patrióticos y vivas a España y a Falange Española.

Todos, absolutamente to-

dos, tributaron a Falange Española todo género de atenciones; el pueblo, con su entusiasmo y muestras de simpatía, las autoridades civiles y militares, esforzándose en darle todo el relieve posible a esta fecha gloriosa.

Otro concierto en honor nuestro

Cuando finalizaba el de nuestra Banda municipal, nos vimos sorprendidos con la presencia de las Nuevas, Banda de Regulares, que se disponía a tomar parte también en el programa de festejos.

Nuestro digno gobernador militar quiso, al igual que nuestro alcalde, obsequiarnos con este concierto que la Nueva ejecutó admirablemente.

En la Plaza Mayor, que era insuficiente para contener tanto público, no se podía dar materialmente un paso.

Los «moritos» hicieron gala de su arte y nos deleitaron con sus melodiosas marchas y cantos morunos, haciéndonos pasar unos ratos verdaderamente admirables.

Entre las piezas musicales que con su arte inimitable ejecutaron, figuraban nuestro himno, el italiano, el alemán, la marcha jafifiana y los cantos morunos.

El público numeroso que los oía, les tributaba al finali-

zar cada pieza grandes ovaciones.

Una cena íntima

Como bronche final quisieron algunos de nuestros camaradas obsequiar a nuestro jefe territorial con una cena íntima.

Se pensó en que esta consistiera solo y exclusivamente en un plato único de judías con chorizo. Se le puso un precio de diez pesetas y el sobrante de la recaudación sería destinado a engrosar la suscripción del paro obrero, y al efecto, a las diez y media de la noche, se reunieron alrededor de nuestro jefe, sobre unos sesenta comensales.

Figuraban en la presidencia con nuestro jefe territorial, a derecha, el capitán del Regimiento de Argel, señor Viñeta, y a su izquierda, el capitán ayudante del mismo Regimiento señor Visado.

Entre los comensales había una representación de la sección Femenina de Falange Española y representaciones de los pueblos.

Transcurrió la cena en medio de la más fraternal camaradería reinando gran entusiasmo, pensando todos en la España una, grande y libre, por la que lucha la Falange y nuestro glorioso Ejército.

Por imperativo de disciplina habló en primer término la camarada Valeriana Granada, la que pronunció unas sencillas palabras explicando el por qué se había levantado a hablar, diciendo lo hacía porque así lo había dispuesto nuestro jefe, terminando con sinceras palabras, haciendo votos por la prosperidad de nuestra Patria.

En segundo lugar habla el camarada Martín Cano, el que dice que no son momentos de discursos y que no puede decir más que lo que ha dicho la camarada que le ha precedido en el uso de la palabra.

«Recogiendo lo dicho por Visado antes, de que, debajo de mi camisa hay una guerrera de infante, tengo que decir que es verdad, como también es verdad que debajo de la guerrera de estos dos capitanes hay una camisa azul. (Una imponente ovación ahoga las últimas palabras de nuestro

camarada que abraza efusivamente a los capitanes Viñeta y Visado); este plato único —prosigue— tiene que tenerlo en casa todo aquél que sea buen falangista».

Unas palabras de nuestro jefe

En medio de una gran ovación y saludando mano en alto, se levanta a hablar nuestro camarada jefe territorial. Dice que lo mejor de la noche es que entre todos los que allí se reúnen no hay ninguno que sepa decir dos palabras: «yo, señores, no sabré decir ni una».

Recoge algunas palabras de las que han dicho antes los que le han precedido. Habla de la labor que tiene que efectuar la segunda línea, porque la primera —dice— ya la efectuó y la ganó en el campo de batalla; dice que espera grandes cosas de esta segunda línea, en la que hay elementos de gran valía y espera que con la ayuda suya todos podrán hacer una labor magnífica, prometiendo guiarlos y llevar a la práctica como quiera que sea, cuantas iniciativas se le presenten para cimentar la España que todos ansiamos.

Es necesario, dice, que no dejéis perder los de segunda línea, lo que con su esfuerzo y con su sangre han ganado los de la primera.

«Recogiendo lo dicho por Visado antes, de que, debajo de mi camisa hay una guerrera de infante, tengo que decir que es verdad, como también es verdad que debajo de la guerrera de estos dos capitanes hay una camisa azul. (Una imponente ovación ahoga las últimas palabras de nuestro

camarada que abraza efusivamente a los capitanes Viñeta y Visado); este plato único —prosigue— tiene que tenerlo en casa todo aquél que sea buen falangista».

Termina nuestro jefe territorial, dando las gracias al dueño del Hotel Jamec, señor Alonso, porque al enterarse para qué eran los fondos recaudados en la cena, ha dejado el importe de la misma a beneficio de esta obra.

Una gran ovación acoge las últimas palabras de nuestro jefe territorial.

Muy agradecidos

A nuestras autoridades locales tanto civiles como militares, por las atenciones recibidas; al pueblo en general, a don Eugenio Alonso, que en nombre de los obreros queremos hacer resaltar su noble rasgo como el de sus hijos, no queriendo cobrar nada por la cena de nuestro jefe territorial y destinándolo todo en beneficio del paro obrero, y a los camareros, nuestros camaradas, que no han querido tampoco percibir el salario que les correspondía por su servicio, que integro ha de engrosar la suscripción abierta.

Nuestro donativo

Falange Española de Cáceres ha hecho entrega a nuestro digno alcalde de mil pesetas que la entidad dona para el paro obrero, más seiscientas setenta pesetas producto de lo recaudado entre los comensales, incluido en esta cantidad el importe de la cena que dona el señor Alonso y los jornales de cada uno de los camareros que la sirvieron.

Y de esta manera tan sencilla, terminó la Falange de Cáceres los festejos de fecha tan gloriosa, de recuerdo para los caídos en la lucha contra los enemigos de la Patria, de recuerdo para sus hermanos, que al no trabajar, ven privados a su familia del único sustento que pueden llevar a su boca y a la de sus hijos para no morir de hambre.

Falange Española no ofrece nunca nada, pero ha de velar porque esto se acabe y no ha de dejar de luchar hasta conseguir que no haya en toda España uno solo de sus hermanos que no tenga lo suficiente para poder vivir y poder aportar lo que para él representa su bienestar y el de su familia.

NORBA

Teléfono, 403

HOY VIÉRBES

A las 7:15 y 10:30

Estreno: Un gran film. Una comedia satírica. El humorismo en un movimiento constante que regocija, apasiona y se duce

Cuando el diablo asoma

en español, por Clark Gable y Robert Montgomery con Joan Crawford. Junto a un argumento seductor e irresistible por su gracia, la gracia y el talento insuperable de los tres más grandes y prestigiosos actores jóvenes de la pantalla.

Complemento: Andorra.

Jefatura Provincial de Falange Española

ORDEN

Reunión de sanitarios

Por la presente se avisa a los sanitarios inscritos en primera y segunda línea de Falange Española, con residencia en la localidad, que estén mañana sábado, día 31, a las ocho de la noche en los locales de las Oficinas provinciales, General Ezponda. 1.—El jefe provincial, C. Iñigo.

ORDEN

Reunión de profesores y maestros

Se anuncia a los señores

profesores y maestros inscritos en primera y segunda línea de esta Falange Española, estén a las siete de la tarde de mañana sábado, día 31, en los locales de la Oficina provincial, Ezponda. 1.—El jefe provincial, C. Iñigo.

Vacunando sus piaras con los "PRODUCTOS LEDERLE"

la peste y el mal rojo, no podrán destruirlas

Deposito:

Farmacia Boaciña
CÁCERES

Camisería - Géneros de Punto

Casa GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería - Confecciones

Ayuntamiento de Madrid

El avance hacia Madrid

Las nuevas posiciones

Talavera 30, 3 t.—Continúa el avance hacia Madrid por las tropas del Ejército del centro al mando del general Varela; los últimos partes oficiales daban cuenta de la ocupación de los pueblos de Bares y el Alamo, en la carretera de Navalcarnero a Torrejón.

Desde dichos pueblos se domina perfectamente Madrid, y las tropas, a la vista de la Capital, sienten una enorme impaciencia por avanzar.

En Madrid se oye el cañón de los nacionales

Talavera, 30, 3 t.—Fugitivos llegados a nuestras filas, dan cuenta de que desde el día de la toma de Navalcarnero, se oye en Madrid el estampido del cañón de las tropas nacionales.

Los más crédulos, que aún hace pocos días creían las mentiras que les cuentan las notas oficiosas y los graznidos de los declamadores de la radio de Telégrafos, han comenzado a sentir una enorme inquietud, persuadiéndose de la indudable proximidad de nuestras tropas.

La gente acoge con sonrisas de incredulidad las explicaciones dadas en estos últimos días por Largo Caballero, manifestando al vecindario que no se alarmase por los estampidos, pues eran producidos por los ejercicios de tiro que realizaban las tropas del ejército rojo.

Signe volando la aviación

Talavera 30, 3 t.—Desde hace ya varios días no actúa la aviación de los rojos; en cambio, bajo el cielo de Madrid, aparecen de cuando en cuando escuadrillas de aviones nacionales que algunas veces arrojan bombas sobre los cuarteles de los milicianos o sobre los sitios donde está almacenado el material de guerra.

Lo más general es que arrojen grandes cantidades de proclamas intimidando la rendición.

El pueblo madrileño ve los aparatos con cierta tranquilidad, limitándose a apartarse de los mencionados lugares donde sabe que descargan las bombas; en cambio es curioso el espectáculo que dan los milicianos en cuanto oyen el zumbido de los aviones, pues salen despavoridos de sus cuarteles refugiándose en los sótanos de las casas que encuentran abiertas o en las estaciones del Metro.

Entre ellos y ellos

Tetuán 30, 4 t.—Se ha captado una conversación radiada anoche entre las emisoras rojas de Gijón y la 4 I R de Madrid, en la que ésta comunicaba que a la capital afluía, en grupos numerosísimos, gente de todos los pueblos

circunvecinos que huyen despavoridas ante el avance de las tropas nacionales. Se quejaba la emisora madrileña de esto que producía una enorme desmoralización entre los milicianos madrileños, pues venían los fugitivos contando detalles del avance y sobre todo de la proximidad en que se encuentran las tropas de la capital.

«Madrid caerá pronto»

Tetuán 30, 4 t.—La prensa inglesa repite de columna en columna de sus principales diarios la frase de que «Madrid caerá pronto». Añaden que no ha caído ya por la prudencia del mando nacionalista que quiere dar lugar a una rendición, con el fin de librar lo más posible a la capital, de los horrores de una toma al asalto.

Agregan los periódicos que todo el lujo de fortificaciones que se quiera tomar resultará inútil ante el avance sistemático, meditado y perfectamente táctico de las tropas del general Franco.

Por las buenas o por las malas

Jaca, 30, 4 t.—Según noticias, en la última noche salieron de Madrid para trabajar en las obras de fortificación y atrincheramiento, unas cuarenta mil personas. La mayor parte de éstas eran empleados de los Ministerios, a los que se llevó a este trabajo que no saben realizar, por una orden de los jefes de los respectivos departamentos.

Los milicianos corren la ciudad llevando camionetas con picos y palas, y en cuanto ven a un ciudadano que va por la calle, lo cogen, le entregan una pala y un pico y le obligan a incorporarse a la primer cuadrilla que sale para las obras.

¡Dejadlos solos!

Madrid 30, 4 t.—La nota más saliente de las últimas veinticuatro horas, ha sido la reunión celebrada por los socialistas y comunistas, con el fin de tomar acuerdos acerca de la defensa de la capital.

Se pronunciaron violentísimos discursos contra el fascismo; la discusión se agrió por haber iniciado un orador el capítulo de las culpas, pero se logró al cabo una armonía más o menos ficticia, para terminar acordando que era preciso pedir a Largo Caballero que dejara el poder y se marchase con los demás a Barcelona, pues ello solos se comprometían a realizar la defensa de la Capital.

Se vende gramófono

marca alemana, con cincuenta discos, a toda prueba. 200 pesetas.

Razón: Barrio Busquet, número 3, segundo.

UNIFORMIDAD

Se previene a todos los afiliados a Falange Española, sin distinción, la obligación que tienen del uso de la camisa reglamentaria.

NI EN OTENTOCIA

Lisboa 30, 4 t.—Noticias recibidas de Sevilla, dan cuenta de que en todo el sector de levante, se han recrudecido los crímenes y actos de salvajismo perpetrados por los marxistas que no pueden disimular su ira ante la proximidad de nuestras fuerzas sobre Madrid.

En Barcelona van asesinadas más de veintiseis mil personas, figurando entre ellas un crecido número de sacerdotes y religiosos.

Hace pocos días hubo una manifestación en la que llevaban grandes cartelones en los que se decía que era necesario que no quedase un solo sacerdote, fraile ni monja.

«NO CUBRIMOS CON NUESTRO PABELLON NI MERCANCIA CAPITALISTA FRUTO DEL DESPOJO NI ARSENAL COMUNISTA PARA EL ABORDAJE Y EL SAQUEO, SINO BAJO LIMPÍAS BANDERAS IZADAS CON UN GRITO MARINERO LAS ARMAS DE DEFENSA DEL PUEBLO ESPAÑOL. ¡ARRIBA, PUES, LAS BANDERAS DE FALANGE ESPAÑOLA! ¡ARRIBA ESPAÑA!»

(Del Servicio de Prensa y Propaganda de F. E.)

POR SI LAS MOSCAS...

Jaca-Marsella 30, 3 t.—Un barco francés que salió del puerto de Marsella conduciendo milicianos voluntarios reclutados en distintos países extranjeros y que marchaban con objeto de desembarcar en Barcelona, se vió obligado a regresar precipitadamente al puerto, por haber sido divisado por un torpedero de la escuadra nacional, que se disponía a perseguirlo y seguramente lo hubiera cazado.

Para el Magisterio

Una disposición interesante

Burgos, 30, 3 t.—El «Boletín Oficial» del Gobierno de Burgos, publica en su número de hoy una orden de la Secretaría de Instrucción Pública, disponiendo que todos los maestros que están sirviendo en cualquier clase de milicias voluntarias, no siendo los que se encuentren en primera línea, deben incorporarse inmediatamente a sus escuelas, para contribuir así a la normalización de los servicios docentes.

Los que se encuentran en primera línea, y si otra cosa no se dispone en contrario, deben incorporarse en el plazo de un mes, presentando a las autoridades superiores certificado de los jefes de sus respectivos cuerpos, de haber estado prestando servicios de primera línea.

Claro es que esta orden se refiere a aquellos maestros cuyas escuelas radican en territorio ya conquistado por el Ejército nacional.

Discos

con el himno de FALANGE. En breve se pondrán a la venta.

Dirigirse a Canalejas, 10.

Ladrón con barbas

Paris 30, 3 t.—De París comunican la noticia de que se ha podido averiguar que en estos últimos días don Fernando de los Ríos, y a su nombre, ha impuesto en un banco francés, la cantidad de cuatro millones de pesetas.

La sesión del día 28 en el Ayuntamiento

El miércoles, bajo la presidencia del señor alcalde, don Luciano López Hidalgo, y con asistencia de los vocales señores Plasencia Fernández, Vega Bermejo, Sánchez Manzano y Marino Báez, celebró sesión la comisión gestora de nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

Se aprobaron el acta de la anterior y las cuentas de obras de la última semana importantes 2.294'55 pesetas, quedando enterado de haberlo sido por la Comisión administrativa de la décima la de jornales en igual período de tiempo con cargo a dicha décima que asciende a pesetas 3.072'73 y varias certificaciones del señor arquitecto municipal por obras de desmonte en las proximidades del Hospital.

Se queda enterado de la circular del Gobierno civil inserta en el «Boletín Oficial» aclarando las disposiciones dictadas en cuanto a sanciones a los empleados y del Decreto de la Presidencia de la Junta de Defensa Nacional en cuanto a auxilios económicos a los agricultores, dándose cuenta de haberse constituido la Junta inspectora que viene actuando.

Se da lectura al oficio de la Jefatura provincial de Falange Española de las J. O. N. S. de Cáceres, agradeciendo a la Corporación municipal, la deferencia tenida con su jefe Territorial, capitán Luna, nombrándole hijo adoptivo y dar su nombre a la calle en que vive, haciendo constar su afán por el engrandecimiento de España y que por él seguirá en lugar preeminente en su puesto de vanguardia.

La Presidencia dice que cuanto en honor al capitán Luna se haga constar, es sólo justicia que la tiene bien merecida, pues en todo momento Cáceres tiene motivos para enorgullecerse de contar entre los suyos a un hombre que es todo modestia y valor, sin mirar cuantas veces lo hace, con actos heroicos, la exposición de su vida por mitigar y aliviar el dolor de los demás.

Adhiérense y hacen suyas estas manifestaciones de la Presidencia, los demás vocales de la Comisión, quienes también mostraron su entusiasmo y admiración por la persona del capitán Luna.

Se acuerda requerir a los propietarios de edificios afectados, para que procedan a la inmediata reparación de un

muro de contención en la calle del Moral, y se concede licencia de obras en la calle Nidos número 27, a doña Concha Román.

Se acordó interesar de doña Angela Caballero Fernández, la presentación de documentos que justifiquen el derecho que pueda asistirle como viuda del músico de 1.ª, Antonio Sánchez.

La instancia de Lino Romero, sobre el pago de contribuciones especiales por su cosa de la calle Nueva número 15, se acuerda de conformidad a lo informado por la Administración de Bienes.

En virtud de oficio del señor arquitecto señalando la conveniencia del saneamiento de los terrenos que señala, se acordó recabar los datos precisos y llevar a efecto la tramitación necesaria para tal saneamiento.

Sobre la mesa, hasta la próxima sesión, quedan las resoluciones del Tribunal económico-administrativo, en reclamaciones por derechos municipales de los señores López, Arévalo, Lino y Holgado.

Con vista de los antecedentes obrantes, se acordó cese Antonio Merino Guillén, en su cargo de investigador auxiliar de arbitrios.

Al público, para oír reclamaciones, se acordó exponer el patrón de anuncios, muestras y escaparates del presente año.

Se quedó enterado del anuncio del Tribunal Provincial de lo Contencioso, sobre interposición de recurso por don Demetrio Sánchez, por la cuantía de la jubilación concedida.

El señor Vega Bermejo expresa el agradecimiento suyo y de su familia por la atención de la Presidencia y demás vocales de la Comisión gestora, asistiendo a los funerales del hermano político asesinado en Toledo el 25 de Agosto.

Este señor da cuenta de sus gestiones realizadas para conseguir relación de los héroes de la provincia de Cáceres que defendieron el Alcázar de Toledo para honor y orgullo de la misma, y ofrece continuar estas gestiones, para lo que se le faculta, exponiéndose el criterio de los reunidos, de rendir homenaje a éstos y otros que se hayan distinguido.

Propaguen LA FALANGE

Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS



En el frente de Asturias
Ha sido bombardeado el puerto de Gijón

Tetuán 30, 4 t.—La emisora de Oviedo comunicaba ayer que la tranquilidad y la normalidad era completa.

Las últimas noticias dan cuenta de que las fuerzas nacionales, ocupan importantes posiciones en todos los frentes, principalmente en el sector de Gijón cuyo puerto ha sido intensamente bombardeado por la escuadra nacional y la aviación.

Han sido muchas las personas que han marchado con dirección a Santander.

También han salido batallones de milicianos y mineros para establecerse entre Santander y Bilbao.

En busca de ayuda

Paris 30, 3 t.—El ministro de Hacienda del llamado Gobierno de Madrid, abandonó la capital de España, lo mismo que la mayor parte de sus compañeros, en uno de los pasados días. Ha permanecido unos cuantos días en Barcelona, desde donde ayer partió para Francia, habiendo pasado por Perpignan con dirección a Paris.

La prensa de Perpignan comenta el viaje de este personaje, diciendo que consta que va a Paris con el fin de realizar determinadas gestiones para la compra de material de guerra.

Otros periódicos afirman que el viaje del ministro rojo está relacionado con la cuestión del oro robado al Banco de España.

El ministro va acompañado por dos o tres técnicos del ministerio y por un extranjero cuya nacionalidad no ha sido puesta en claro.

Propague usted LA FALANGE

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 3

Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3. Teléfono 267 CACERES

JORGE POLO SANTOS

CONSTRUCTOR DE OBRAS Margallo, 13 CACERES

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad en uniformes militares y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CACERES



Falange Española de las J. O. N. S.

NACIONAL SINDICALISMO

Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España, por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocritad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire— habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el progreso y para el comercio.

Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero solo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las benéficas.

Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero,

de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquiriremos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular enérgicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extienden en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Emprendremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpezcan e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirido o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación Nacional Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones, la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación preemilitar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

AMERICAN-BAR

(TEATRO NORBA)

Famoso por su exquisito café

Servicio Internacional de Prensa

Copenhague.—Tomás Oelsen Loekken, un conocido escritor danés, relata en «Politiken», periódico democrata, sus impresiones de un viaje en auto a través de la nueva Alemania. Después de hacer una descripción minuciosa de las autovías, dice: «Avanza rápidamente el coche».

El cuenta kilómetros señala los 90 antes de darnos cuenta, pero es tan espaciosa la autovía, tan firme su superficie, que no se percibe el temor a un incidente cualquiera, ni casi se da uno cuenta de la velocidad. La seguridad, la comodidad, todo resulta notablemente mejorado por medio de estas nuevas autovías, comparadas con las antiguas carreteras. No cabe duda alguna. Una extensa red a través del país de estas autovías y se ha conseguido crear un sistema de comunicaciones como nunca hasta ahora.

Con estas impresiones finaliza el escritor su viaje en la frontera danesa, y escribe haciendo una ojeada retrospectiva: «Solamente hemos tendido un surco a través de la imponente Alemania, solamente hemos abierto la puerta para dar los buenos días. Pero con toda seguridad volveremos, pues tantas cosas han llamado nuestra curiosidad, después de saber acerca de ellas algo más que antes. Un gran pueblo busca una nueva forma, pero más fuerte que toda busca, es el corazón alemán». (D. N. B.)

Paris.—«Le Matin» escribe sobre la situación de los Balcanes que la política de Rumanía y Yugoslavia es muy interesante seguirla, porque significa muy claramente un apartamiento de estos países de Moscú. En el momento en que Bélgica toma la iniciativa, la reciente decisión del gobierno rumano da que pensar. La modificación diplomática es significativa, tanto más que todos los representantes diplomáticos de Rumanía fueron sustituidos en el Extranjero. El viaje de Tartarresco se reviste de una importancia particular, si recordamos que Yugoslavia

siempre se ha resistido a reconocer la Rusia soviética.—(D. N. B.)

Paris.—La «acción francesa» dice saber de fuente bien informada, que el gobierno francés ha dado órdenes a la fábrica francesa, que construye los aviones de bombardeo Block-Henriot, en Bourges, para que de los aviones destinados al ejército francés envíe tres del tipo «Block 210» debidamente embalados en cajas, para España. Estos tres aparatos, sigue diciendo el periódico, son los mejores y más perfeccionados que construye la industria francesa para el fin deseado.—(D. N. B.)

«Seguiremos luchando, trabajando, pues no queremos el descanso, queremos el paraíso, pues después de la victoria tenemos que construir, que edificar la nueva España».

JOSE ANTONIO.
(Del Servicio de Prensa y Propaganda de Falange Española)

Farmacia y Droguería

DE
Luciano Escribano Lozano
Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial
PLAZA MAYOR, 40
GABRIEL Y GALÁN, 2
TELÉFONO, 245. CÁCERES

ORDEN

Los Jefes de J.O.N.S. remitirán a las Oficinas de esta Jefatura Territorial, Canalejas, 10, (Departamento Sanitario), y con la máxima urgencia, relación de muertos, heridos o desaparecidos que hayan tenido en su organización local. Así mismo enviarán relación de Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios y demás personal sanitario que en las mismas se hallen afiliados o se afilien en lo sucesivo. ¡Arriba España!

MUEBLES

Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426
Cáceres

Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76
CÁCERES

Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"
Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI

Avenida de Cervantes, 30 — CÁCERES — Teléfono, 324

Gobierno civil

Relación de las prendas de abrigo entregadas en este Gobierno civil, con destino a las fuerzas que luchan en el frente:

Don Angel Rivero, de Garrovillas, una camiseta y un calzoncillo de punto.

Don Augusto Marcos, de idem, una camiseta.

Don Angel Rivero, de idem, seis camisetas.

Don Germán Díaz, de Sierra de Fuentes, tres camisetas.

Don Martín Duque y señora, de Cáceres, seis jerseys y seis camisetas.

Viuda de don Eladio Pérez

Solis, de idem, ocho jerseys y dos camisetas.

Don Baldomero Basanta, de idem, una camiseta y un calzoncillo de punto.

Donado por los vecinos de Arroyo del Puerco (2.ª relación), dos jerseys, tres camisetas, dos calzoncillos de punto y un par de calcetines.

FERNANDA GALEANO

BORDADORA

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos.

Godoy núm. 11. CÁCERES

Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.
¡Arriba España!

Farmacia, Laboratorio y Droguería

P. Alonso Escribano Lozano

Plaza Mayor, 16 y 18. - Teléfono 247
Apartado, 96 : - : - : CÁCERES
Depositario para la provincia del Instituto de Biología y Seroterapia IBYS

JUAN BARRA

GUARNICIONERO
SAN JUAN NUM. 13

Se hacen toda clase de encargos de correajes y para balillas

"SANTA ANA"

SANATORIO QUIRURGICO

Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA
TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO
PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION

AVENIDA DE MAYO — TELEFONO, 422

OJOS Y OIDOS DEL MUNDO

La Falange en Europa

En el periódico de combate editado en Milán, «Tempo di Mussolini», apareció hace algún tiempo el artículo que a continuación reproducimos y que gloriosa históricamente nuestro movimiento nacional-sindicalista.

La primera piedra

El 29 de Octubre de 1933, un «Haz» de jóvenes fuertes y animosos procedentes de las más variadas ideologías y profesiones, esto es el arte, la ciencia, el periodismo y el trabajo manual unidos bajo una sola bandera espiritual, la redención de su amada Patria, postrada, insultada y vilipendiada y en plena descomposición social: anarquía y buelgas hicieron un juramento sagrado, lanzando el grito de ARRIBA ESPAÑA. Así nació la nueva España. Esto es unos sinceros y animosos jóvenes que se reunieron decididos a dar todo por un nuevo orden de cosas. Así nació Falange Española.

El teatro de la Comedia de Madrid, conservará eternamente entre sus muros, el eco de las palabras de esta reunión juvenil y estará siempre orgulloso de haber acogido por primera vez a los Caballeros de la gran Cruzada de la nueva Era Española.

La organización de Falange Española de las J. O. N. S., es magnífica y llena de amplias directrices: Sindicato Universitario, Sindicatos Obreros, Milicias, Asistencia, Prensa y Propaganda, etc.

Órgano de esta organización es la magnífica revista «Haz» y el periódico de batalla «Arriba».

Continuamente y viendo el ejemplo magnífico de la joven Italia, la juventud de todo el mundo se lanza a la reconstrucción de su propia Patria. Y así sucede en España y el 19 de Mayo de 1935, en la segunda manifestación pública de la Falange Española, en el inmenso cine Madrid, más de doce mil jóvenes de la nueva España, que en número y entusiasmo superaban a cualquier otra fuerza política, fueron agrupados para unir sus esfuerzos por la nueva España, bajo los signos de la disciplina, el ímpetu y el estilo de Imperio.

En los discursos trascendentales, para la vida futura de Falange, que por parte del jefe nacional José Antonio Primo de Rivera, a los que precedieron otros también importantes de sus principales colaboradores, la verdadera doctrina, llena de espíritu combativo que es como piedra angular del gran edificio de la futura España Imperial.

Comunidad de espíritu

El tiempo corre y los sucesos vienen a dar la razón y a subrayar con la realidad diaria, las palabras que por parte de Falange se pronunciaron en el cine Madrid: José Antonio Primo de Rivera, el 3 de Octubre de 1935, pronunció en el Parlamento español el discurso más profundo, inteligente y lleno de amor patrio, que se ha oído en los últimos años.

Presenta a su país tres puntos concretos a considerar. Y analiza con técnica, precisión y valor cada uno de ellos.

Estudia como primer punto, el asunto colonial de Italia y la posición inglesa y pregunta al Parlamento. «Si España pudo colonizar igual que Inglaterra, igual que Francia, por qué no puede colonizar ahora Italia?»

En el segundo punto avisa a la nación representada en el Parlamento el grave peligro del comunismo que llama a las puertas de España. Recuerda el vaticinio de Lenin y anuncia que Inglaterra con su posición actual, está haciendo el juego a la Rusia soviética, que espera tan solo el instante de prender el polvorín armado de Europa para reducir al Viejo Mundo a cenizas y plantar sobre sus ruinas humeantes el yugo ruso.

Por fin el jefe nacional, ataca duramente el sentimiento de Honor Nacional con estas palabras: «¿Y nosotros los españoles, debemos seguir defendiendo a los ingleses para que estos continúen dominando en nuestra casa, en nuestro Gibraltar?»

Este memorable discurso del cual fueron difundidas millares de copias por España y el extranjero causó enorme orgullo: a unos, avergonzándoles por su política indiferente para los asuntos vitales de España y a otros por la grave responsabilidad que contraían al entregar a España atada y maltrecha al enemigo rojo y a la masonería internacional.

Una fecha histórica: 17 de Noviembre de 1935

He aquí otra fecha histórica, de enorme trascendencia para España y la FALANGE ESPAÑOLA: la grandiosa manifestación política que tuvo por escenario otra vez la inmensa sala del Cine Madrid.

Con esta grandiosa reunión la FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. celebró el acto de clausura, de su segundo Consejo Nacional. Una semana de ardiente patriotismo de entusiasmo sin precedentes que reunía a una juventud enérgica, promesa próxima y segura de una España que confía en sus destinos.

Refiriéndonos concretamente al acto del Cine Madrid, diremos que una hora antes de comenzar el mismo, quince mil personas afiliadas a Falange ocupaban todo el grandioso local, dispuesto para la asamblea; este local, el del antiguo «Frontón Madrid», es uno de los más capaces de la capital de España. Fuera, la calle repleta de entusiasmo al oír por altavoces las palabras del jefe nacional. Con visión profética y palabra precisa y fulgurante pronunció el trascendental discurso, del cual son estas palabras: «La próxima lucha, que acaso sea electoral, que acaso sea más dramática que las luchas electorales, no se planteará alrededor de los valores caducos que se llaman derecha e izquierda; se planteará entre el frente asiático, torvo amenazador de la revolución rusa en su traducción española y el frente nacional de la generación nuestra en línea de combate». Y continúa más adelante: «En la derecha y a la izquierda juvenil, arde oculto el afán por encontrar en los espacios eternos con el asentimiento de su alma divina, por encontrar la visión armónica y entera de una España que no se ve claramente bien guardada en un suelo extenso; que sólo se comprende

guardándola cara a cara con el alma y los ojos abiertos».

Las palabras del jefe nacional fueron continuamente frase por frase subrayadas con numerosos aplausos de fuerte entusiasmo, así como el resto de su largo y documentado discurso, lleno de clara visión del porvenir y de un fuerte contenido nacional.

En el periódico «Arriba», órgano oficial de la Falange, que reseñó e hizo información gráfica de este acto memorable, aparece como comentario y en grandes caracteres de imprenta una verdad sacra, del gran filósofo español Jaime Balmes: «Conviene a la Gran Bretaña que la nación española se alce de la prostración en que yace, que tome nueva vida, nueva fuerza para ocupar de nuevo el rango que le corresponde entre las naciones europeas?»

Quien pretenda decir lo contrario, si quiere dar a su opinión débil resguardo de su probabilidad, será necesario que borre del mapa de la Península Ibérica el importante punto de Gibraltar, en cuya fortaleza ondea la bandera británica y le será necesario además, probar que para nada interesa a Inglaterra esta joya preciosa, o que sus hombres de estado serán tan imbéciles que no prevean el peligro que les amenazaría desde el momento en que España retornase a su antigua grandeza; necesarío le sería probar que en la hipótesis de que no se encontrase en la mencionada posición topográfica del país, una razón muy potente para constituir con toda la Península un reino que se sintiera con fuerza suficiente para afrontar grandes problemas y es lo más probable que éste recurriría a mil y mil combinaciones estudiando cuantos procedimientos estuviesen al alcance de su mano para volver a tomar nuevamente Gibraltar arrojando de su propia casa este guardián de vista.

Días de prueba

Fueron muchos, desde el principio, que fueron los más graves los que siguieron al 16 de Febrero de 1936.

Sobre la conciencia del jefe de Acción Popular, señor Gil Robles, pesarán las culpas de todo lo que sucede en España; si hubiera tomado en consideración el consejo que repetidamente se le dió, de que hiciera posible una unión de las derechas, con el juramento de emplear únicamente la acción y en su consecuencia, abandonando toda ideología utópica; es decir, echando mano a la sarda en vez de seguir con discursos habría librado a España de los terribles días que vivimos. Creemos que los hombres de derecha son gente de buena voluntad de la España contemporánea que sufre, pero ningún partido político se salvará fuera de FALANGE ESPAÑOLA.

José Antonio Primo de Rivera, el primer hombre de la España Nueva echará a la calle como cosas usadas y viejas toda la bella ideología del Parlamento, pero inútil.

EL FASCISMO salvó a Italia, sólo la FALANGE ESPAÑOLA salvará a España. La sana juventud española que

como heraldo de una gran gesta desafía todas las iras de Moscú y de los demagógicos e impotentes Gobiernos de la República, es la base sobre la que se edificará la nueva España Imperial.

Más de 100.000 jóvenes, procedentes de todas las ideologías y posiciones sociales, con la cabeza alta, el pecho descubierto y el brazo en alto, luchan en todos los frentes de España junto a las tropas de Franco, dando su sangre generosa por la España que ellos quieren.

Nada importa que 20.000 afiliados se encontrasen encarcelados cuando empezó el Movimiento Nacional. Nada importa que muchos de ellos hayan sido asesinados. España triunfará sobre Moscú, y la falange con su juventud limpia de pecado, impondrá a las generaciones venideras, todo el brío de su estilo y todo el sentido justiciero y militar, que es su misma razón de ser y luchar.

Habrán llegado entonces el momento de hacer sonar los clarines del viejo Imperio y hacer saber al mundo, que España libre, grande y unida, es un factor determinante en el concierto universal de los pueblos.

La llamada vibrante de Primo de Rivera al Ejército español

Primo de Rivera en la España volchevante juntamente con unos pocos compañeros llenos de audacia, mantienen viva la llama de la justicia y del derecho y que reivindica justamente ser el intérprete del auténtico pueblo español, antes de estallar el Movimiento Patriótico, dirigió al Ejército Nacional un vibrante manifiesto que fué recogido con particular atención por las fuerzas armadas de Marruecos y por algunas guarniciones de la Península.

He aquí algunos puntos del manifiesto: «¡A los soldados de España!»

«¿Habrán todavía alguien que proclame delante de vosotros—oficiales y soldados españoles de tierra mar y aire—la indiferencia de los mitares por la política; ésto podría decirse cuando la política que se desarrollara por la lucha de partidos, por lo de más bien mediocre. Pero hoy nos encontramos en presencia de una lucha eterna, de la que se trata directamente la cuestión de la existencia misma de España, como entidad y como unidad. El peligro actual puede equipararse exactamente al de una invasión extranjera. La consigna viene de Moscú, tiene bien urdido el grito de guerra: «Viva Rusia», a la que acompaña también la monstruosa propaganda de «muera España».

«Los propósitos de la revolución son bien claros; el movimiento que avanza es radicalmente antiespañol. Hoy en España se mata cobardemente a la gente en la proporción de ciento contra uno, se falsifica la verdad por parte de la autoridad, se premian las traiciones y las decepciones...»

«¿Es éste el pueblo de España? No, el viejo pueblo español, sereno, prudente y ge-

neroso, ha sido sustituido por una plebe frenética y embriagada por los liberos de la literatura comunista.

Pero nosotros templados al deber y al sacrificio; nosotros que hemos voluntariamente impuesto a nuestra vida un sentimiento ascético y militar, enseñaremos a todos a soportar el sacrificio, con la serenidad y la fuerza necesaria aun a costa de renunciar alguna cosa material como se puede salvar la suma eterna de los principios, que en su misión universal, España ha dado al mundo.

Ha sonado la hora, pueden estas palabras expresar, en toda su gravedad el valor supremo de la hora en que vivimos. Bien lo sabemos nosotros encarcelados a millares, vejados continuamente, perseguidos por el abuso inicuo del poder, únicamente porque estamos dispuestos a cerrar el paso a las hordas rojas que quieren destruir a España.

Esta misma suerte que nos une en la adversidad, debe unirnos en la gran empresa. Con vuestra fuerza, soldados,

será posible vencer en la lucha. Meditad sobre vuestra terrible responsabilidad. El porvenir de España depende de vosotros. El enemigo cauto especula sobre vuestra indecisión y arrebató terreno de día en día. Piensa, soldado de España, en el momento decisivo, no vayas a ser paralizado en las redes insidiosas que tejen en torno a ti.

Sacúdetes desde ahora esta cadena y forma una sólida y compacta unión donde no entren los inciertos ni los dudosos. Jurad por vuestro honor que no dejaréis sin respuesta la llamada de guerra que se acerca. Cuando vuestros hijos hereden vuestro uniforme, que no hereden también la vergüenza de decir: «Cuando nuestro padre vestía de uniforme, España dejó de ser lo que fué», sino el orgullo de recordar: «España no se perdió, porque mi padre y sus compañeros de armas, la salvaron en el momento decisivo».

Todos en pie.
(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y propaganda).

Lo que dicen ellos

El camarada Leche y el mariposa Albita

Madrid, 30, 4 t.—Hoy han dicho que tenían que ser pocos, porque las noticias sensacionales las dejan para otro día, ahora no tienen tiempo ni ganas.

El camarada Leche se limitó a leer una carta enternecedora y emocionante, que empapó los moqueros de todo el «Sindicato de Telégrafos» y hasta el Morse y el Breguet chorreaban lágrimas.

No podía decir más palabras el camarada Leche y se despedía con las palabras consabidas: «No pasarán los fascistas! No pasarán, no, no y no... porque ya están pasando y yo me tengo que ir, para dejar el micrófono al camarada Albita, que iba a decir breves palabras».

Sentimos verdadera debilidad por el camarada Albita; su atiplada voz, el dejo andaluz de esta dama de las Camelias del Sindicato de Telégrafos, nos subyuga de tal manera, que el día que no le escuchamos, la digestión se nos perturba, porque no podemos reírnos de su graciosísima elocuencia.

Para nosotros este grandísimo hijo de Lola la «Pasi» constituye la salsa de las palizas que nuestro glorioso Ejército propina diariamente a los desdichados que todavía hacen caso a las «mandangas» de esta gentuza.

Añoche por ejemplo decía: «Agarrarse! Nuestra aviación bombardeó Cáceres intensamente, destruyendo los hangares del campo de aviación, incendiando diez y nueve aparatos que allí tenían los fascistas, y causando enormes destrozos en la población principalmente en los edificios oficiales» ¿No tiene gracia la bola? Pues aún la redondea y añade: «Entre Talavera y Sevilla nuestra heroica aviación derribó treinta aparatos fasciosos!» ¡Treinta!

ni uno más ni uno menos... jajajaj... jaj... jaj... que me convulsiono nene...

Pues esta tarde el barómetro ha subido; se conoce que la presión atmosférica aumenta y la dama histérica siente crispación de nervios.

Ha sido breve Albita, muy breve; y sólo nos ha hecho un relato heroico de la camarada Paulita, que debe ser compañera de comedor del susodicho y nos ha soltado una frase lapidaria del camarada Paco Canallero.

La heroicidad de Paulita no ha sido ni mucho menos confectioner un vulgar plato de cocina, sino llevarles a los camaradas milicianos que luchan en el frente de Madrid; ¿Pero hay frente en Madrid? unos coletillos para que no pasen frío estas noches crudas de frío.

La frase lapidaria de Paco el Largo, es esta: «No matéis a los prisioneros, que eso solo lo hacen los fascistas». Haber un colchón, un armario o una alcantarilla para este héroe.

Por último, el tantonón de Albita, hizo un llamamiento a nuestros soldaditos para que se pasen a sus filas, que estarán mucho más contentos, porque los tratarán muy cariñosamente y más si les entregan las armas, aunque no le hacen falta, porque «ya tienen de todo»; pero nos consta que si alguno de nuestros soldaditos lo ha oído, habría pensado para su fusil. No importa, no, nosotros somos hombres y no hacemos a telegrafistas del Sindicato.

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería
Cívico-Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3
CACERES